

**Sitzung des Fachausschusses „Kinder, Jugend, Bildung und Sport“
des Stadtteilbeirates Gröpelingen am 09.08.2017
Protokoll**

Sitzungsort: Kita „Auf den Heuen“, An der Fuchtelkuhle 15, 28239 Bremen **Nr.:**XII/06/17

Beginn der Sitzung: 18.30 Uhr **Ende der Sitzung:** 20:30 Uhr

Anwesend sind:

Beiratsmitglieder		Sachkundige BürgerInnen	
Frau Gabriela Grosch	SPD	Herr Arndt Overbeck	CDU
Herr Martin Reinekehr	SPD	Herr Hanspeter Halle	Die Grünen
Herr Bernd Brejla	LINKE		
Herr Stefan Kliesch	BIW		
Herr Pierre Doutiné	SPD		

Verhindert:

Kristina-Michaela Overbeck

Gäste:

Herr Wolfgang Bulling, Ref. „Tagesbetreuung von Kindern“ (Senatorin für Kinder und Bildung)
Frau Ute Lesniarek-Spiess / Schulleitung GS „Auf den Heuen“
Frau Carmen Bonnes / Kinderhaus „Auf den Heuen“ der Hans-Wendt-Stiftung

Als Tagesordnung wird vorgeschlagen:

- TOP 1: Besuch der KiTa-Mobilbauten „Lange Reihe“, „Schwarzer Weg“ und „Auf den Heuen“, konzipiert als Radtour**
dazu: Herr Wolfgang Bulling / Ref. „Tagesbetreuung von Kindern“ (Senatorin für Kinder und Bildung)
 - TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XII/5/17 v. 08.06.2017**
 - TOP 3: Beschluss der Tagesordnung und „Themenspeicher“**
 - TOP 4: Entscheidungsbedarf in Stadtteilangelegenheiten**
 - TOP 5: Mitteilungen des Amtes/Berichte aus den Gremien/Verschiedenes**
-

TOP 1: Besuch der KiTa-Mobilbauten „Lange Reihe“, „Schwarzer Weg“ und „Auf den Heuen“, konzipiert als Radtour

Im Rahmen einer Fahrradrundfahrt werden die drei in Rede stehenden Kita-Mobilbau-Standorte aufgesucht:

KiTa „Lange Reihe:

Die auf Waller Gebiet befindliche Liegenschaft „Lange Reihe“: Die noch im Bau befindliche KiTa (Träger: „Nakita“) soll auf dem rückwärtigen Gelände des SZ Walle zu stehen kommen und dient als Vorläuferbau für eine spätere feste Einrichtung in der Lissaer Str.

Aufgrund eines Lieferantenwechsels bei den Baumaterialien tritt hinsichtlich der Fertigstellung eine Verzögerung von bis zu drei Monaten ein, so dass die Einrichtung voraussichtlich in der zweiten Oktoberhälfte bezugsfertig sein wird. Aufgrund der damit einhergehenden zeitlichen Unwägbarkeiten, ergehen alle Aufnahmeentscheidungen zunächst unter Vorbehalt.

Es werden an diesem Standort 2 Gruppen im Ü3-Bereich á 20 Kinder Aufnahme finden. Da sich infolge der Nachsteuerung an Plätzen zwischenzeitlich ein Überangebot für den Stadtteil

Gröpelingen aufgetan hat, werden die entstehenden Platzkapazitäten in Teilen an den Stadtteil Walle abgegeben werden.

Wie bei allen Mobilbau-Kitas ist die Bestandszeit auf 2 Jahre angesetzt und kann im Bedarfsfall um ein weiteres Jahr verlängert werden.

KiTa „Schwarzer Weg“:

Diese Einrichtung, die an die Bestands-KiTa vor Ort angeschlossen sein wird (Träger: KiTa Bremen) weist bereits einen deutlich fortgeschrittenen Bauzustand auf. Hier werden nach Übergabe in der kommenden Woche zwei neue Ü3-Gruppen entstehen, wiederum á 20 Kinder. Baulich umfasst die Einrichtung zwei Gruppenräume für den Normalbetrieb, daneben die erforderliche Zahl an Bädern und WCs.

Über den Konvektomaten der bestehenden KiTa wird der Mobilbautrakt ebenfalls versorgt, ein eigener Mensaraum zur Einnahme der Mahlzeiten ist allerdings eingerichtet.

KiTa „Auf den Heuen“:

Frau Bonnes, künftige Leiterin die Mobilbau-Kita, stellt die Einrichtung, die in der Trägerschaft der Hans-Wendt-Stiftung errichtet wird, vor, die für vier Gruppen im Gesamtumfang von 60 Kindern (20 U3, 40 Ü3) ausgelegt ist.

Der Rundgang durch die Gruppen-, Differenzierungs- und Badräume vermittelt einen Eindruck von der großzügig ausgestalteten Anlage, die ab dem 15. August die ersten Kinder in Empfang nimmt, man steht also, wie es Frau Bonnes ausdrückt, „in den Startlöchern“.

Im Rahmen der Sitzung gibt Herr Bulling einen abschließenden Überblick über die Versorgungssituation des Stadtteils mit KiTa-Plätzen:

Die angestrebten Versorgungsquoten bis 2020 sehen eine Platzausweitung im U3-Bereich von 50 Prozent des Bedarfes (gegenwärtig bei 31 Prozent) und bei den Ü3-Kindern von 98 Prozent (gegenwärtig bei 83 Prozent) vor.

Es besteht insofern bis zur Erreichung dieser Zielzahlen auf Basis der EMA-Prognose noch ein Bedarf an 25 Gruppen im U3-Bereich und 13 Gruppen für Ü3-Kinder.

Da aufgrund dieser Prognose die Zielzahlen angehoben werden mussten, ergibt sich somit ein erhöhter Bedarf an Einrichtungen, dem auf der anderen Seite Interessenbekundungen potentieller Träger gegenüber stehen, neue Einrichtungen anzubieten. Im Ergebnis der jüngsten Bildungsdeputationssitzung wird für Gröpelingen als neuer Standort die Liegenschaft Schiffbauerweg 6 in Aussicht genommen.

Im Übrigen wird die KiTa Oslebshäuser Heerstraße im Dezember 2017 in Betrieb genommen, die KiTa „Ella Ehlers-Haus“ eröffnet hingegen erst im Februar 2018.

Eine Besichtigung der nahegelegenen neuen Turnhalle der Grundschule „Auf den Heuen“ schließt sich im Beisein der Schulleiterin Frau Lesniarek-Spiess an.

Eine kleine Einweihungsfeier wird am 11.08.2017 erfolgen, die in größerem Rahmen schulöffentlich vor den Herbstferien wiederholt wird.

Konzipiert ist das Gebäude als sog. „Bewegungshalle“ und fällt der Fläche nach insofern kleiner aus, als eine „Einfeldhalle“. Die gute Akustik wird lobend herausgestellt, zumal die Halle künftig auch schuleigenen Veranstaltungen dienen soll.

Die Übergabe der Halle an die Schule war von einigen technischen Problemen begleitet, da an verschiedenen technischen Einrichtungen, bspw. einer automatischen Verschlussmechanik mit Zeitschaltung für die Fenster, überraschend gespart wurde. Hier muss nun über die Einwerbung von Zusatzmitteln nachgerüstet werden.

Dies gilt darüber hinaus auch für die installierte Bühnenbeleuchtung an der Decke, die einer Abprallschutz-Einhegung gegen Bälle bedarf.

Bei der Installation der Heizungsanlage wurden im Übrigen die Einfassungsgitter der vormaligen Heizung wiederverwendet, die sich bei Reinigungsarbeiten schwer ausheben lassen.

Zudem wurde entgegen der Erwartung der Beteiligten an den Fenstern auf Verdunkelungstechnik verzichtet.

TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XII/5/17 v. 08.06.2017

Das vorliegende Protokoll wird einstimmig genehmigt.

TOP 3: Beschluss der Tagesordnung und „Themenspeicher“

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form genehmigt.

Als Themen für die kommenden Sitzungen werden vorgemerkt:

- Vorstellung Bulgarische Sonntagsschule
- Oberschulen: Planungen und Berechnungsgrundlagen von Schülerzahlen
- Schulstandortplanungen: Sachstand

TOP 4: Entscheidungsbedarf in Stadtteilangelegenheiten

Es liegen aktuell keine Entscheidungsbedarf vor.

TOP 5: Mitteilungen des Amtes/Berichte aus den Gremien/Verschiedenes

Es ergeht die Ankündigung, dass in den Mittelpunkt der kommenden Beiratssitzung der Themenschwerpunkt „Bildungsstandort Gröpelingen“ gestellt wird.

Konkret sollen den Angaben der Liegenschaftsabteilung der Senatorin für Kinder und Bildung nachfolgende Standortplanungen thematisiert werden:

- KiTa Am Nonnenberg: Um- und Neubauten
- KiTa Ritterhuder Heerstr.: Mobilbau-Planungen
- Neue Oberschule Gröpelingen: Sanierung Sporthalle
- Ideen für den Ersatz für die abgebrannte Sporthalle Oslebshäuser Park
- KiTa-Mobilbau In den Hunnen: Machbarkeitsstudie

Vorsitz/Protokoll:

FA-Sprecher:

Ingo Wilhelms

Martin Reinekehr

Anhang:**Themenspeicher „Kinder und Bildung“:**

- Jüngste Aktualisierungen der Schulstandortplanungen.
- Vorstellung Bulgarische Sonntagsschule
- Oberschulen: Planungen und Berechnungsgrundlagen von Schülerzahlen
- Schulstandortplanungen: Sachstand